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Aos 15 dias do mês de fevereiro de 2017, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de 

Saúde, na sala 3 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte 

Ordem do Dia: 

 1. Informações; 

 2. Apreciação e votação das atas n.ºs 57, 58 e 59, relativas aos dias 1 e 8 (2) 

de fevereiro; 

 3. Discussão e votação do Relatório da Petição n.º 139/XIII/1.ª - «Pretendem 

que seja construído um novo edifício destinado ao Centro Hospitalar do Oeste-

EPE, com sede em Torres Vedras» - Relator: João Gouveia; 

 4. Admissão e distribuição da Petição n.º 255/XIII/2.ª - «Solicitam a adoção de 

medidas com vista a melhorar as condições de saúde da população do 

Bombarral»; 

 5. Outros assuntos. 

10:30 Audição do Presidente do INEM, Dr. Luis Meira, a requerimento do CDS-

PP, «para prestar esclarecimentos, designadamente sobre a situação atual do 

INEM, os reais tempos de resposta às chamadas de emergência e se está de 

algum modo ameaçado o socorro atempado às vítimas». 

___________________ 

     

1. Informações 

O Presidente recordou que a audição do Ministro da Saúde, requerida pelo PSD e 

aprovada em Comissão a 8 de fevereiro, está agendada para dia 17 de fevereiro, às 

14h. Deu a palavra aos Coordenadores dos GT dos Atos em saúde (PPL n.º 

34/XIII/2.ª) e do Tabaco (PPL n.º 38/XIII/2.ª), respetivamente Deputados António Sales 

e Moisés Ferreira, para que se pronunciassem sobre a prorrogação do prazo, que 

termina a 18 de fevereiro, para a nova apreciação na generalidade das iniciativas em 

causa. Os Coordenadores disseram entender ser necessária essa prorrogação, pelo 

que irá enviar os pedidos ao PAR, hoje mesmo. 

 

2. Apreciação e votação das atas n.ºs 57, 58 e 59, relativas aos dias 1 e 8 (2) de 

fevereiro 
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As atas n.ºs 57, 58 e 59, relativas aos dias 1 e 8 de fevereiro, foram aprovadas por 

unanimidade, registando-se a ausência do PEV. 

 

3. Discussão e votação do Relatório da Petição n.º 139/XIII/1.ª - «Pretendem que seja 

construído um novo edifício destinado ao Centro Hospitalar do Oeste-EPE, com sede 

em Torres Vedras» - Relator: João Gouveia 

O Deputado João Gouveia, Relator da Petição n.º 139/XIII/1.ª, procedeu à 

apresentação do Relatório Final, referindo o objeto da Petição, fazendo a sua análise, 

enunciando as diligências efetuadas, designadamente a audição dos peticionários e o 

pedido de informação ao Ministro, que enviou resposta. Concluiu com o parecer de 

que o Relatório deverá ser enviado ao PAR e aos peticionários, publicado no DAR e 

agendada a Petição para discussão em plenário. Informou ainda aceitar os acertos de 

redação propostos pela Deputada Rita Rato, que esteve presente na audição dos 

peticionários. 

O Deputado Carlos Silva saudou o Relator, dizendo lamentar que o Governo não 

tenha acedido às pretensões destas populações, uma vez que a zona geográfica em 

causa tem um elevado número de utentes e dificuldades nas acessibilidades, pois 

estão muito dispersas por um território com muitos quilómetros. O Governo prometeu 

melhorar o hospital, o que ainda não aconteceu, pelo que o PSD sugere que este seja 

incluído num futuro plano de investimentos, para se dar esperança às populações. 

O Deputado João Gouveia respondeu ser necessário definir os investimentos a nível 

territorial, não excluindo o que foi sugerido pelo PSD, mas fazendo notar que apenas 

se pronunciou sobre os elementos objetivos de que dispunha. 

O Presidente cumprimentou também o Relator e colocou o Relatório Final à votação, 

com as alterações propostas pela Deputada Rita Rato, tendo sido aprovado por 

unanimidade, com a ausência do PEV. 

 

4. Admissão e distribuição da Petição n.º 255/XIII/2.ª - «Solicitam a adoção de 

medidas com vista a melhorar as condições de Saúde da população do Bombarral» 

A Petição n.º 255/XIII/2.ª foi admitida e distribuída ao PS, que indicou para Relator o 

Deputado António Sales. 

 

 5. Outros assuntos 



   
COMISSÃO DE SAÚDE 

 

ATA NÚMERO 60/XIII/ 2.ª SL 

 

O Presidente lembrou que estão pendentes seis audições, aprovadas na sequência da 

audiência em Comissão da AMPLOS, a 14 de dezembro de 2016, sugerindo que se 

faça uma audição conjunta com todas estas entidades, que poderia ter lugar na 

reunião da Comissão do dia 1 de março, o que obteve a concordância de todos. 

 

10:30 Audição do Presidente do INEM, Dr. Luis Meira, a requerimento do CDS-PP, 

«para prestar esclarecimentos, designadamente sobre a situação atual do INEM, os 

reais tempos de resposta às chamadas de emergência e se está de algum modo 

ameaçado o socorro atempado às vítimas» 

A Deputada Isabel Galriça Neto apresentou o requerimento que solicitou esta audição, 

desejando que seja clarificadora, sem alarmismos, construtiva e transparente, para 

que se possa conhecer a situação real. Agradece o trabalho do INEM e dos seus 

profissionais, que são fundamentais para o país. Pretendem-se esclarecimentos sobre 

as notícias várias que têm surgido referindo atraso no atendimento das chamadas de 

emergência, sobre se houve subida nos tempos de espera do 112 e se está 

comprometido o socorro às vítimas, se existe capacidade do INEM para responder às 

chamadas, que contratações estão planeadas, uma vez que há falta de profissionais, 

se o problema se agravou com a passagem para as 35h e se vão ser substituídos os 

meios de emergência com muitos quilómetros. 

O Deputado Miguel Santos referiu as notícias que dão conta de falhas no INEM, 

pedindo que seja feito um ponto de situação no que respeita a turnos, ambulâncias 

etc.. Quer saber se está previsto abrir concursos de recrutamento de pessoal, como 

está planificada a questão dos recursos humanos e se a redução para as 35h teve 

impacto, quais os meios disponíveis na frota do INEM, quais as razões para o GT, que 

foi criado pelo Secretário de Estado Adjunto da Saúde visando a reestruturação do 

CODU, não integrar enfermeiros e se lhe foi pedido parecer técnico sobre a medida 

que o Ministro pretende implementar limitando o acesso às urgências hospitalares. 

O Deputado António Sales disse entender que a questão dos tempos de resposta do 

INEM é relevante para todos e por isso mesmo foi criado pelo Ministério um Grupo de 

Trabalho, visando identificar constrangimentos nas urgências, até 31 de março, pelo 

que lhe parece precoce anteciparem-se diagnósticos e soluções. É evidente que há 

défice nos recursos humanos, sendo relevante a passagem para as 35h e o aumento 

do número de chamadas, todavia os números que foram citados dizem respeito a um 

http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a6c445579394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a554e7662576c7a633246764c7a466d4e6d4d77597a55774c5455325a6a51744e446468596931694e54686c4c5749304f444d794d6a45785a5455355a6935775a47593d&fich=1f6c0c50-56f4-47ab-b58e-b4832211e59f.pdf&Inline=true
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período crítico (Natal e ano novo). Não obstante a falta de recursos humanos (durante 

os anos de 2014 e 2015 não houve recrutamento de novos operadores), os 

profissionais dão resposta, pelo que louva o seu esforço. Há muitos aspetos positivos 

a realçar, designadamente o aumento de dispositivos de viaturas, a melhoria do 

equipamento e da segurança dos doentes e profissionais, a via verde AVC e coronária 

e a criação de condições para uma resposta integrada. Colocou questões sobre o 

impacto do aumento dos tempos de atendimento nos tempos globais de resposta nas 

emergências médicas, sobre o sistema call-back, a formação e qualificação dos 

profissionais e as VMERs. Anunciou ir fazer a entrega ao Presidente do INEM de um 

processo, sobre o posto de emergência médica, elaborado pela Associação de 

Bombeiros de Maceira – Leiria. 

O Deputado Moisés Ferreira manifestou a opinião de que o aumento do tempo médio 

de atendimento de chamadas pelo INEM tem que ver com a falta de profissionais e o 

desgaste dos que estão em funções, perguntando se não haverá situações de burn 

out, se o INEM está preparado para períodos em que há profissionais em situação de 

baixa, quantos profissionais seriam necessários e se serão suficientes os 100 

anunciados. Questionou ainda sobre os constrangimentos nos fluxos de triagem, 

perguntando se estão a ser revistos. 

A Deputada Carla Cruz disse que o que o país pretende é ter uma resposta célere da 

emergência médica, perguntando se, face às dificuldades que têm vindo a ser 

referidas, pode estar comprometido o bom acesso aos meios de emergência, pedindo 

um cabal esclarecimento. Desde há muito que se verifica escassez de profissionais, 

pelo que pretende saber se o concurso para 100 profissionais será suficiente, o que 

terá de ser feito para além disso e também qual o ponto de situação em relação aos 

fluxos de triagem e à georeferenciação. 

O Dr. Luís Meira fez uma apresentação para contextualizar a temática, entendendo 

que poderão, desde logo, ficar respondidas algumas das questões colocadas. Explicou 

como funciona o INEM, abordando os temas do atendimento e acionamento de meios, 

o CODU e as chamadas de emergência e os recursos humanos. Deixou uma nota de 

apreço pelo esforço dos profissionais do INEM que, face à diminuição de recursos 

humanos, asseguram que não seja afetado significativamente o atendimento, que é 

constantemente monitorizado. O Grupo de Trabalho que foi criado pretende reunir 

parceiros que tragam novas ideias e ajudem a criar respostas. Chama a atenção para 

http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a6c445579394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a554e7662576c7a633246764c3255784e324a684e6d517a4c5455324d6a63744e475a6a595331684d4441784c5756685a4759774e4756684e475130596935775a47593d&fich=e17ba6d3-5627-4fca-a001-eadf04ea4d4b.pdf&Inline=true
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o facto dos atrasos nos tempos de atendimento, que têm vindo a ser citados, se 

referirem a segundos, o que preocupa mas precisa de ser tido em conta. Os tempos 

atuais não são os que gostaria que fossem, mas também já não são os dos períodos 

críticos, garantindo que há capacidade de resposta. Deu ainda informações sobre o 

concurso para a contratação de 100 técnicos, abordando os temas do impacto da 

redução para as 35 h, do sistema de call-back, do burn out dos profissionais e 

concluindo com a referência ao portal do INEM, que contem toda a informação para 

que a atividade desta instituição seja exercida com transparência. 

Na segunda ronda usaram da palavra, para comentários e pedido de esclarecimentos, 

os Deputados Miguel Santos, Domingos Pereira, Moisés Ferreira, Isabel Galriça Neto 

e Carla Cruz, que foram prestados pelo Dr. Luís Meira. 

O Deputado Miguel Santos pediu que o processo entregue pelo Deputado António 

Sales, ao Presidente do INEM, fosse distribuído aos Deputados, solicitando também a 

entrega ao Dr. Luís Meira de um documento, a distribuir igualmente pelos Deputados. 

O Presidente agradeceu ao Presidente do INEM a vinda à Comissão e as informações 

e esclarecimentos prestados. 

 

A reunião foi encerrada às 13:00 horas, dela se lavrando a presente ata, a qual, depois 

de lida e aprovada, será devidamente assinada, podendo a gravação da audição ser 

aqui acedida. 

 

 

Palácio de São Bento, 15 fevereiro 2017. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(JOSÉ DE MATOS ROSA) 

http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a6c445579394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a554e7662576c7a633246764c32517a596a59344e5467794c54466b5a5463744e47526a4d4331685a5452684c5451345a6a6b7a4f54646a4d6a6730595335775a47593d&fich=d3b68582-1de7-4dc0-ae4a-48f9397c284a.pdf&Inline=true
http://www.canal.parlamento.pt/?cid=1674&title=audicao-de-luis-meira-presidente-do-inem
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ângela Guerra 
 António Sales 
 Carla Cruz 
 Cristóvão Simão Ribeiro 
 Domingos Pereira 
 Eurídice Pereira 
 Fátima Ramos 
 Isabel Galriça Neto 
 Isaura Pedro 
 João Gouveia 
 Jorge Falcato Simões 
 José António Silva 
 José de Matos Rosa 
 Luís Graça 
 Luís Vales 
 Luísa Salgueiro 
 Maria Antónia de Almeida Santos 
 Miguel Santos 
 Moisés Ferreira 
 Ricardo Baptista Leite 
 Teresa Caeiro 
 Carlos Silva 

Francisco Rocha 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 José Luís Ferreira 
 Luís Soares 
 Marisabel Moutela 
 
 
 
 : 
 
 
 


